



El equipo de la Fundación (de izquierda a derecha): Antonio Remache, Encarnación Ballesteros, Teresa Valls y Chelo Ayuso. / REBECA SERNA

Villancicos



Antonio Remache

La Fundación Secretariado Gitano tiene en la cultura uno de sus ámbitos primordiales de actuación, en varios niveles, a través de talleres y programas. De uno de estos talleres, coordinado por Antonio Remache, salió un bonito proyecto, que cristalizó en un disco que recoge buena parte de la tradición de villancicos gitanos de la provincia, con un color y ambiente especial. Así, esta recuperación de tradiciones musicales, que se hizo en Albacete hace dos años, ha crecido y adquirido ámbito nacional, a través de un nuevo proyecto de disco que recuperará los villancicos gitanos más importantes de España.

El disco, que produce el cantautor albaceteño, será una realidad «antes de Navidad para que todos puedan tenerlo en sus manos en esas fechas tan señaladas y se va a grabar ya mismo. Vamos a ir eligiendo, para cada una de estas canciones populares los músicos, cantantes, coros, instrumentistas más adecuados. Estamos en esa fase de selección y lo voy a producir para la Fundación, con una subvención bastante importante que viene vía Ministerio de Cultura».

Trabajo por la integración

La Fundación Secretariado Gitano pone en marcha, con buenos resultados, Acceder, que busca la plena incorporación del colectivo en el mercado laboral

A. DÍAZ / ALBACETE

La Fundación Secretariado Gitano está desarrollando un gran trabajo en Albacete en pos de la integración de su comunidad. Esta entidad social sin ánimo de lucro que tiene su sede en la calle Juan Sebastián Elcano, está ahora centrando su actuación en varias áreas de especial interés. Cuando llega septiembre, la vuelta al colegio es muy importante, y algunos problemas se han suscitado en provincias como Madrid. Albacete, por el contrario es un ejemplo ya que no se han producido incidencias dignas de relevancia en este nivel, lo que no quiere decir, por supuesto que todo sea una «balsa de aceite». La Fundación tiene una red de trabajadores y mediadores en los propios barrios y en la sede cuatro personas con una gran implicación. Teresa Valls, Chelo Ayuso, Antonio Remache y Encarnación Ballesteros que «la escolarización de los niños es plena y prácticamente no se han producido incidencias dignas de mención en el comienzo del curso,

aunque en la etapa de tres a cinco años es en la que estamos haciendo más hincapié. Es una campaña que estamos haciendo ahora, trabajando en la calle por medio de mediadores gitanos, concretamente tres chicas, que hacen una gran labor, visitando a las familias, con un objetivo muy claro, que éstas lleven a sus hijos a los centros docentes, aunque no se trate de algo obligatorio.

Paralelamente, la lucha contra el absentismo escolar es otra de las preocupaciones para la Fundación Secretariado Gitano y su responsable. Trabajan fundamentalmente en dos barrios, Estrella y Milagrosa. En este sentido, advertía Encarnación Ballesteros, «nos centramos sobre todo en el tema de la prevención, con trabajo de calle y visitas a domicilio. Concretamente el Colegio Ave María que pidió nuestro apoyo, los resultados han sido muy buenos, porque una mediadora iba al centro, a las clases, y tras comprobar qué niños faltaban acudía a sus casas, bueno, esto funcionó muy bien,

En Albacete no hay problemas de escolarización, la integración de los niños gitanos está normalizada

tal es así que se consiguió que fueran todos los niños al colegio, al Ave María, que tiene un porcentaje altísimo de niños gitanos».

Los responsables, advertía la responsable de la fundación, «cremos que este curso volverán a ser buenos, pero por supuesto, se verá al final de curso, con un porcentaje de éxito importante. Yo siempre digo -comentó Encarnación Ballesteros- que en el tema social, en el que nosotros hacemos mucho hincapié, hay que tener paciencia, porque en muchos casos se trata de cambiar hábitos erróneos, y se trabaja de manera integral, porque no tendría sentido hacerlo sólo con los niños, para no-

sotros la familia es también especialmente importante».

La Fundación Secretariado Gitano cumplirá en febrero ocho años de trabajo en Albacete, y como en todo, la labor ha ido, año tras año, haciéndose más importante y visible a todos los niveles, con una labor espléndida de formación, desde los niños a los ancianos, a todos los niveles, sin olvidar, por supuesto, el empleo, caballo de batalla para la Fundación. Así, el programa Acceder, ocupa gran parte del esfuerzo, con una elevada implicación, apuntaba Antonio Remache.

INTEGRACIÓN LABORAL. Este referente para la integración laboral se desarrolla con la intervención de un agente intercultural gitano, un orientador laboral y un prospector de empleo. Con cerca de 500 usuarios Acceder insiste de la formación, con programas de intervención propios, «aunque no nos gusta duplicar esfuerzos», apuntaba Encarnación Ballesteros, por lo que trabajan en estre-

cha colaboración con otros organismos provinciales y regionales, e insisten en normalizar la formación a través del Sepecam. En breve iniciarán un nuevo curso, en esta ocasión para dependiente de comercio, en el que participarán 10 ó 12 personas que ya están seleccionadas.

La Fundación se convierte así en referente para la información del colectivo, con una labor muy importante de acompañamiento y seguimiento en cada caso, «porque para todos lo fundamental, lo relevante es que los gitanos están ahí como todos, en la sociedad, como ciudadanos de pleno derecho, para que la gente vea que lo son», reseñaba Encarnación Ballesteros, que remarcaba otro escalón en este programa estrella, porque «la verdad es que Acceder es una herramienta muy útil para encontrar trabajo, y sí que está sirviendo para la gente que ha tenido o tiene dificultades; ahora, el paso siguiente es la contratación de calidad, si puede ser indefinida, pues mucho mejor».